
 
 

 

AYUDA DE MEMORIA – MESA DE TRABAJO CON ACTORES: Supersalud 
Fecha: 02/11/2022 
Dependencia: Dirección de Medicamentos y Tecnologías en Salud 

 

ASISTENTES:  
Representantes de la Superintendencia delegada para Operadores Logísticos de Tecnologías en Salud 
y Gestores Farmacéuticos, Dirección de Medicamentos y Tecnologías en Salud.  

 

Puntos clave:  
 
• Actualmente se han incrementado el número de problemas asociados a la no entrega de 

medicamentos.  

• Se considera importante poder diferenciar problemas de lo que verdaderamente obedece a un 
desabastecimiento respecto a los problemas que se deriven de relaciones comerciales, precios, 
entre otros aspectos.   

• Se considera importante tener que está desabastecido mediante una publicación oficial por la 
entidad competente.  

• Se deben revisar las alternativas con prestadores para reducir los riesgos de la no entrega.  

• Se deben revisar y comprender las relaciones comerciales que están mediando el suministro de 
medicamentos.  

• Es importante que se tenga capacidad de reaccionar de laboratorios.  

• Frente a los medicamentos desabastecidos además de la importación como MVND, es 
importante la consideración de alternativas farmacéuticas, las cuales podrán ser definidas por las 
mismas EPS. Para esto se requieren directrices claras desde el MSPS sobre las alternativas 
farmacéuticas. 

• Se debe priorizar la regulación para recaudar la información. Como parte de esta regulación se 
tiene la norma reglamentaria de gestores la cual requiere de una revisión y depuración para 
consolidar la información que se requerirá a los mismos.  

• Se considera realizar una reunión posterior con la Supersalud para la revisión de la norma de 
gestores. 

• Se considera importante la definición por norma de desabastecimiento y escasez, lo cual puede 
ser complementario a lo ya reglamentado sobre el reporte de la no comercialización por parte 
de titulares de registro sanitario.  

• Se considera hacer uso de las actuales competencias de la Supersalud para que las entidades que 
a la fecha no han reportado hagan uso de los formatos dispuestos para el envío de la información 
solicitada desde el Ministerio.  

• Como conclusiones y compromisos de la mesa se tienen:  
 
o Dirigirse a los médicos para la sensibilización sobre el problema actual, posiblemente a 

través de las IPS. Para esto se debe definir la estrategia de sensibilización de la 
problemática a estos profesionales.  



 
 

 

o Es necesario que se socialice el listado consolidado de abastecimiento realizado por el 
Invima y publicado por Minsalud. 

o Compartir información de la Supersalud sobre el efecto de la regulación de precios.  
o Trabajo articulado para la construcción y expedición de la reglamentación de gestores.  
o Definir formalmente los términos de escasez y desabastecimiento.  
o Adelantar una reunión con la SIC, Invima y Supersalud sobre la estrategia a adelantar 

frente a los problemas de disponibilidad de medicamentos.  
 

 


